
Le temps s’écoule et les Jeux du Val de Marne depuis 45 ans sont toujours aussi vivants. 

C’est un rendez-vous incontournable des activités sportives qui se pratiquent à travers tout 

le département. Cette année ils se dérouleront du 13 au 29 Mai. 

 

A l’occasion de cet anniversaire, un spectacle d’exception se déroulera à la patinoire de 

Champigny Sur Marne le vendredi 13 Mai. Ce sera une soirée d’ouverture qui réunira des 

championnes et champions Français de haut niveau. Ce gala marquera l’ouverture des 

Jeux 2011, il convient de réserver, le nombre de places étant limité. 

 

Dès le lendemain le CDOS 94 sera présent sur le Parc du Tremblay, proposant pour sa 8ème 

édition, le Challenge Olympique des Familles, ainsi qu’une nouvelle formule des Foulées 

Campinoises, le tout en partenariat avec le Comité d’Athlétisme du Val de Marne et le Red 

Star Club de Champigny sur Marne. Cette journée se veut avant tout festive, c’est la raison 

pour laquelle de nombreuses activités sont au programme, ainsi qu’un spectacle sportif et 

artistique à 17 heures. 

 

Cette année, à l’initiative de Daniel Guérin, Conseiller Général Délégué aux Sports, de nou-

veaux sites accueilleront les Jeux dont la base de Loisirs de Créteil avec l’événement Vo-

guez sur le lac . On notera également l’intégration de la Fête des enfants de l’ASO (Avenir 

Sportif d’Orly) le 25 Mai au Parc du Grand Godet au Jeux de 2011. 

 

Toutes les autres activités ont été reconduites, et pour ne pas en oublier, nous vous conseil-

lons de consulter le programme de la quinzaine des Jeux sur le site du Conseil Général, 

www.cg94.fr, et aussi sur celui du CDOS, www.cdos94.org 

 

Les Jeux c’est l’affaire de toutes et de tous, c’est la raison pour laquelle la 

DDCS, l’Education Nationale et 47 villes du Val de Marne sont mobilisées, 

afin de prouver que le sport est bien un vecteur de cohésion sociale, de soli-

darité et de tolérance.  

 

Mais les Jeux c’est aussi des milliers de bénévoles qui apportent leur concours, sans eux les 

Jeux ne seraient pas ce qu’ils sont. Nous nous plaisons ainsi à rappeler que depuis l’origi-

ne, le Comité Départemental Olympique et Sportif, par son engagement dans le développe-

ment du sport en Val-de-Marne, est un acteur fondateur et important qui a participé à 

toutes les éditions, et ce grâce également aux comités départementaux et aux diverses as-

sociations sportives fortement impliquées dans cette quinzaine. 

 

Au fil des années les Jeux ont évolué, ils se sont adaptés aux différentes formes de public et 

aux nouvelles attentes de la société De gros efforts ont été faits en direction des personnes 

atteintes de handicap, la DDSC qui a succédé à la DDJS a poursuivi ses actions dans ce 

domaine. Les activités en direction des scolaires se poursuivent aussi en partenariat avec 

l’USEP et l’UNSS qui ont su surmonter les difficultés de l’encadrement. Il s’agit donc d’une 

initiative qui regroupe tous les acteurs du milieu sportif, un beau projet auquel nous sou-

haitons un Joyeux Anniversaire! 

C.L 

45 ans déjà! 
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Afin de ne pas faire de publici-

té aux « procédés », nous n’é-

voquerons pas les différentes 

formes de dopage.  

 

Alors que le Ministère des 

sports s’attache au devenir du 

financement du sport, pour-

quoi ne ferait-il pas de ce pro-

blème de santé publique un 

objectif majeur ? Parce qu’in-

ternet abolit les frontières et 

légalise un commerce qui n’est 

qu’un trafic lucratif. Au-delà de 

toute forme de naïveté, les 

deux grands défis du sport, 

pour les années à venir (le 

moyen terme) ne seraient-ils 

pas la lutte contre la corrup-

tion qu’encouragent les paris 

sportifs et la lutte contre le 

dopage des pratiquants dit de 

loisirs. 

 

La société doit lutter contre le 

tabagisme, la consommation 

d’alcool, la consommation de 

stupéfiants (le terme peut in-

clure les produits dopants ?). 

Si ces combats sont légitimes, 

elle sait qu’elle ne pourra que 

les réduire. Ne devrait-on pas, 

aussi, tenter de rendre à la 

pratique sportive d’autres va-

leurs ? 

 

Problème culturellement com-

plexe parce qu’on ne sait pas 

faire la part des choses autre-

ment qu’avec un jugement qui 

dédouane son auteur : je juge 

et je ne veux pas être jugé. 

 

Le dopage est aussi une affaire 

de justice, en témoignent une 

récente intervention de la poli-

ce italienne au sein de deux 

grandes équipes cyclistes, une 

enquête sur des transferts de 

fonds conséquents à destina-

tion du Docteur Michele Ferra-

ri et sur l’utilisation de fonds 

publics américains par l’US 

Postal, l’équipe de lance Ams-

trong, à des fins de dopage 

généralisé ?    

et internet est le premier sup-

port pour trouver le produit 

aux effets miraculeux sans effet 

pervers pour la santé et 

« indécelable ». Le produit 

recherché par ceux qui ne se 

confrontent qu’avec eux-

mêmes, par ceux qui veulent 

rester « jeunes », « sportifs », 

par ceux pour qui, « un esprit 

sain dans un corps sain » ap-

partient aux illusions du passé. 

 

Prendre un produit dopant est 

devenu « normal » selon le 

Docteur Jean-Pierre de Mon-

denard qui confirme qu’au-

delà de l’enjeu, c’est l’ego qui 

l’emporte.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le dopage existe parce qu’une 

offre existe, un sportif, notam-

ment jeune, ne pouvant se do-

per seul et sans conseil. De 

récentes enquêtes mettent en 

lumière le problème alors que 

l’AMA (Agence Mondiale Anti-

dopage), comme l’AFLD 

(Agence Française de Lutte 

contre le Dopage) ne traquent 

que le haut niveau, leurs mis-

sions. L’ampleur du problème, 

un phénomène social qui dé-

passe le cadre du sport (pilules 

pour maigrir, produits anti 

vieillissement, produits pour 

améliorer les capacités intellec-

tuelles, pour lutter contre la 

fatigue, contre le surmenage, 

détournement de médicament, 

etc….) est, actuellement, d’or-

dre national. Ce problème sa-

nitaire pourrait trouver une 

solution…. dans la pratique 

sportive du sport sans compé-

tition, du sport sans souci de la 

performance, de la recherche 

de l’effort pour le fun. 

Nous en parlons souvent parce 

qu’il est toujours d’actualité. Il 

touche souvent des champions 

reconnus. Les affaires se multi-

plient. L’ampleur du phénomè-

ne est sous estimé dans certai-

nes disciplines où des respon-

sables ignorent, volontaire-

ment ou pas, des pratiques 

condamnables. Ainsi, en fer-

mant les yeux, ils maintiennent 

les apparences tout en appré-

ciant les résultats de leurs 

« élèves ».  

 

Le dopage est un problème 

simple : négatif ou positif, 

scientifiquement complexe 

(quel produit ? dans quelle 

proportion ?), juridiquement 

confus (selon les fédérations et 

les pays). La lutte contre le 

dopage reste ciblée à certaines 

disciplines et à certaines com-

pétitions. Les contrôles, chers 

et pas si simples à mettre en 

œuvre, sont rares, impopulai-

res et prévisibles.   

 

Le dopage ne sévit pas que 

dans le haut niveau où on per-

çoit la nécessité d’être le meil-

leur le jour J. Il ne rôde pas 

que dans les salles de culturis-

me, il n’est pas que dans les 

familles où le rejeton doit de-

venir un champion, il ne s’ex-

pose pas que dans les devantu-

res des officines qui proposent 

des compléments alimentaires 

au kilo. Il est présent dans tou-

tes les disciplines, il touche 

toutes les couches de la popu-

lation y compris les amateurs, 

y compris ceux qui pratiquent 

pour leur plaisir et c’est là que 

cela devient problématique. 

 

Le dopage jouit de témoigna-

ges élogieux : « pour me main-

tenir, j’ai eu recours à… et j’ai 

pu continuer », « mes perfor-

mances ont décollé…. », 

« après un accident, j’ai retrou-

vé très vite mon niveau », etc… 

Le dopage est un commerce 

(un trafic ?) des plus prospères 
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« Le dopage […] 

un phénomène 

social qui 

dépasse le cadre 

du sport» 

Dopage : encore et toujours 

Dr. Jean-Pierre  

DE MONDENARD 
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Dopage: un drôle d’arsenal 

devrait pas échapper au passe-

port hématologique. Enfin, une 

instruction devrait prochaine-

ment exclure l’utilisation des 

seringues (utilisées pour des 

perfusions, entre autre) dans le 

sport. Ce ne peut être qu’une 

excellente chose. 

 

Le dernier point concerne une 

collaboration active entre les 

laboratoires et les instances de 

contrôles pour échanger des 

informations et introduire des 

« marqueurs ». 

 

Il va de soi que l’athlète ne 

peut se doper seul, surtout 

lorsqu’il est jeune et qu’il est 

donc un terrain de prédilection 

pour une criminalité organisée. 

Et dans cette course, les vo-

leurs ont bien souvent un train 

d’avance sur les gendarmes.  

 

mis au point une solution pour 

déceler la présence de phtala-

tes (résidus dans le sang), ce 

qui serait le cas du cycliste 

Alberto Contador, mais le pro-

cédé n’est pas validé par l’A-

MA.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La manipulation sanguine ne 

Michel Rieu, conseiller scienti-

fique de l’Agence Française de 

Lutte contre le Dopage 

(AFLD), abordait récemment 

dans un entretien accordé à la 

presse les « tendances » ac-

tuelles et les moyens pour les 

combattre. 

 

L’hormone de croissance est 

désormais détectable, mais 

dans une fenêtre restreinte 

comprise entre 12 et 24 heures 

après l’injection. Il faut donc 

des contrôleurs avisés et, éven-

tuellement, renseignés. Il n’en 

demeure pas moins que l’hor-

mone de croissance est un do-

pant à la mode dans beaucoup 

de disciplines. 

 

Les manipulations sanguines, 

également très prisées, ne sont 

que rarement détectables bien 

qu’un laboratoire allemand ait 

Affaire Contador : suite, mais pas encore fin 

forme, l’UCI ayant adressé un 

courrier recommandé à la Fé-

dération Espagnole sans en 

envoyer une copie au sportif. 

 

C’est là toute la différence en-

tre le sport et les jeux de pré-

toires !   

      

Ceci étant Alberto Contador 

reste un formidable champion 

qui gagnerait à parler davanta-

ge, à se confier, à être sincère, 

non à se présenter en victime. 

la publication d’un droit de 

réponse. L’UCI discrète sur le 

sujet s’en remet à l’AMA pour 

« monter au créneau » et sortir 

de ce bourbier toutes les par-

ties. 

 

Le TAS devra donc se pronon-

cer comme il s’est, déjà, pro-

noncé en faveur des athlètes ? 

Et cette décision pourrait être 

prise après le départ du pro-

chain Tour de France. Tout en 

sachant qu’il existe un vice de 

Qu’on se le dise, il n’y a pas 

d’affaire Contador. Il n’y a que 

4 contrôles positifs durant un 

Tour de France, contrôles non 

sanctionnés, un jugement de la 

Fédération Espagnole pour 

lequel l’UCI a fait appel, non 

par conviction mais pour ne 

pas perdre la face…. A noter 

une extrapolation autour d’une 

possible « perfusion » par un 

quotidien sportif français qui a 

impliqué une riposte immédia-

te des avocats de Contador et 

FIFA: 2 candidats 

Platini a une forte envie de se 

porter candidat en 2015 et il 

est logique qu’il monte d’un 

cran ». Sans commentaire. 

 

Rappelons que Michel Platini 

s’est exprimé pour une coupe 

du monde 2022 en hiver, tan-

dis que Bin Hamman suggère 

de créer des « nuages » au des-

sus des stades pour y faire 

baisser la température. 

Michel Platini, consulté sur le 

sujet a, diplomatiquement, 

refusé de commenter : 

« Michel a son avis, mais le 

Président Européen ne peut 

s’exprimer sans avoir consulté 

les membres de l’UEFA et les 

fédérations ». 

 

Sepp Blatter, quant à lui, s’est 

exprimé sur un tout autre re-

gistre : « je crois que Michel 

Le Président sortant, Sepp 

Blatter, qui briguera un 4ème (et 

dernier ?) mandat, et le Prési-

dent de la confédération asiati-

que de football, le qatari Bin 

Hamman qui vient de 

« remporter » l’organisation de 

la coupe du monde 2022, se-

ront donc opposés le 1er juin 

prochain au congrès de Zurich 

pour le prochain mandat de la 

FIFA. 

« L’athlète ne 

peut se doper 

seul, surtout 

lorsqu’il est 

jeune et qu’il 

est donc un 

terrain de 

prédilection 

pour une 

criminalité 

organisée» 

Michel RIEU 

Conseiller scientifique  

à l’AFLD 

Michel PLATINI 

Président de l’UEFA 



sur sa nationalité pour pouvoir 

participer  au Marathon, ce qui 

lui aura valu de se faire arrêter 

et de croupir en prison depuis 

maintenant deux mois! Le Pré-

sident de la Fédération Kenya-

ne d’Athlétisme tente, entouré 

d’avocats, d’obtenir l’appui et 

l’aide du gouvernement pour le 

faire libérer, mais ce sera une 

bataille difficile. 

 

Quand le sport représente l’es-

poir d’une vie meilleure, quand 

courir rime avec s’en sortir et 

non plus plaisir, alors le prix à 

payer pour cette liberté ne s’es-

time plus en euros. Ce sont des 

dérives qui ne peuvent que 

nous alarmer sur la  situation 

d’urgence de ces populations à 

entrevoir des perspectives d’a-

venir plus certaines et positi-

ves. 

des Kenyans qui participent à 

ces courses? 

 

Daniel Kiplagat Sambu, vain-

queur du Marathon de Kampa-

la 2011, en Ouganda, est le 

symbole de ces coureurs prêts 

à tout pour s’en sortir. Ce jeune 

Kenyan aurait en effet menti 

La réputation des Kenyans 

dans les Marathons n’est plus à 

faire. En 2010, ils ont raflé 126 

victoires sur 156 courses inter-

nationales, remportant ainsi la 

modique somme de 96 mil-

lions d’euros!  

 

L’activité pèse donc lourd dans 

l’économie kenyane et cela 

n’est pas sans influence sur 

l’orientation professionnelle 

des nouvelles générations qui 

se laissent appâter par  le gain 

financier potentiel. 

 

Le Marathon est devenu un 

secteur d’activité fort lucratif 

au même titre que le tourisme 

et le commerce du thé… mais 

combien de personnes cela 

concerne-t-il vraiment, et cela 

peut-il vraiment changer la vie 
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« Le Marathon 

est devenu un 

secteur 

d’activité fort 

lucratif au 

même titre que 

le tourisme et 

le commerce 

du thé» 

Journées Européennes de la forme 

déjà eu la démonstration dans 

notre département), mais aussi 

la natation, l’aquaforme, le 

footing, la randonnée, la danse, 

l’aviron, le golf, etc…. 

 

« Tout le monde est concerné 

par la nécessité de mettre du 

mouvement dans son quoti-

dien ». Chacun a pu évaluer sa 

forme et ses capacités avant de 

tester de nombreuses activités. 

 

Le succès fut au rendez-vous 

puisque près de 2500 person-

nes ont participer aux nom-

breuses animations du village. 

Régional, de la DRJSCS, du 

CDOS 06, du Comité Départe-

mental d’Athlétisme, etc…. le 

programme prévoyait une visi-

te dans de nombreux établisse-

ments scolaires avant de se 

conclure en un forum ouvert à 

tous avec une panoplie d’ani-

mations. Cette mobilisation 

d’envergure a été animée par 

Odile Diagana, tandis que le 

parrain fût son Champion du 

Monde de mari, Stéphane.  

 

Les sports mis en valeur, 

étaient la marche nordique, le 

cyclotourisme (nous en avons 

A l’initiative de la FFA 

(Fédération Française d’Athlé-

tisme) qui répondait à un appel 

à concours européen visant à 

promouvoir l’activité physique, 

d’un point de vue santé et loi-

sir, le projet a été mené avec 4 

autres fédérations : Italie, Alle-

magne, Hongrie et Espagne.  

 

Après Nantes, Le Mans, Stras-

bourg et Kehl, Nice, ville euro-

péenne du sport pour 2011, 

accueillit l’ultime étape de la 

tournée. Avec l’aide du Conseil 

Général des Alpes Maritimes, 

de la Ville de Nice, du Conseil 

FFF : Nouveaux statuts adoptés 

tin de liste avec un comité exé-

cutif de 10 membres. 

 

La prochaine étape est pro-

grammée le 18 juin avec l’élec-

tion du nouveau président. 

Semblent aujourd’hui candi-

dats Fernand Duchaussoy, 

l’actuel Président par intérim 

et Noël Le Graët. 

avec une minorité de blocage. 

 

Les autres points adoptés 

concernent la contribution 

financière des professionnels 

(2,5% des droits télévisés re-

viendront au secteur amateur), 

la création d’une Haute Autori-

té de 20 membres et l’élection 

du Président Fédéral au scru-

La Fédération Française de 

Football a adopté de nouveaux 

statuts le 2 avril dernier lors 

d’une assemblée générale 

extraordinaire dans laquelle le 

Président Duchaussoy avait 

mis son avenir en jeu. 79% des 

votants ont donc validé le pas-

sage de la représentativité des 

« professionnels » de 25 à 37% 

Le marathon au Kenya: une réelle industrie 

Samuel WANSIRU 

Médaille d’Or  

au JO de Pékin  
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L’argent et le Sport 

tasme de l’Etat, mais d’une 

inquiétude légitime. Celle-ci a 

été à maintes reprises au cœur 

des réflexions des personnes 

qui s’intéressent à l’éthique du 

sport et à la régularité des ré-

sultats, dès l’instant où les pa-

ris en lignes ont été autorisés. 

Ce qui ne nous rassure en rien, 

car il est très difficile de repé-

rer la fraude à partir du mo-

ment où les corrupteurs dispo-

sent de moyens financiers im-

portants.  

des faits avérés de corruption 

qui font craindre que l’argent 

puisse entrainer de graves dé-

rives. L’ARJEL (Autorité de 

Régulation des Jeux En Ligne) 

est très attentive à ce sujet, des 

dispositions ont été prises pour 

l’adoption de mesures anticor-

ruption. Il s’agit de croiser les 

informations entre le milieu 

sportif et les opérateurs pour 

détecter ce qui serait anormal, 

et engendrer des sanctions. 

 

La ministre a tenu à indiquer 

qu’il ne s’agissait pas d’un fan-

Sur ce sujet notre ministre 

Chantal Jouanno a déclaré 

dans le journal Le Figaro du 29 

Mars 2011 : « L’argent doit 

être au service du sport, mais 

on a parfois l’impression que 

c’est l’inverse ». On peut la 

rassurer, si elle a un doute sur 

ce point, la base du mouve-

ment sportif partage ce senti-

ment.  

 

De la même manière, on ne 

peut que s’inquiéter de la cor-

ruption qui rode autour des 

paris-sportifs en ligne. Il existe 

JO 2018 : Annecy espère 

(depuis une dernière réévalua-

tion de….. 30 millions). Per-

sonne ne déduira la popularité 

du succès avec le montant du 

budget.  

grès s’est mise à espérer derriè-

re les deux autres candidats. 

Rappelons les budgets estimés 

des 3 candidates : Pyeong-

chang 100 millions d’euros, 

Munich, 82 et Annecy, 43 

Les coréens de Pyeongchang 

ont réussi, à nouveau, une très 

belle présentation de leur pro-

jet, à Londres, le 7 avril. Mu-

nich reste en course et Annecy 

qui est notée en très net pro-

EURO 2016 de Football : mise en place d’un 
comité de pilotage 

pionnat, rejoindre la Ligue 2. 

Gervais Martel, probablement 

ému par les craintes ministé-

rielles, a précisé qu’en 2016, le 

RC Lens serait en ligue des 

Champions, à moins que l’on 

ne souhaite privilégier d’autres 

villes ! Quant au maire de 

Lyon, empêtré dans un dossier, 

le Stade des Lumières, contesté 

de toutes parts, il rejette sur 

l’Etat la responsabilité des re-

tards « d’un projet phare pour 

le football français ».  

 

Le tirage au sort des groupes 

de qualification est programmé 

le 14 mars 2014 à Nice. 53 pays 

sont inscrits pour 24 qualifiés.  

des Sports et d’un représentant 

des 9 villes qui accueilleront 

les matchs.  

 

C’est en septembre que la FFF 

devra choisir parmi les 11 villes 

candidates : Paris, Saint-Denis, 

Bordeaux, Lens, Lille, Lyon, 

Marseille, Nancy, Nice, Saint-

Etienne et Toulouse, les 9 titu-

laires et les 2 remplaçantes. A 

ce sujet, notre Ministre des 

Sports, jamais avare de confi-

dences footbalistiques, a insis-

té sur les doutes de l’UEFA de 

la capacité de Lyon à trouver 

un accord pour l’OL Land et 

pour Lens dont le club pour-

rait, à la fin du prochain cham-

Michel Platini, Président de 

l’UEFA, en présence de Mme 

Chantal Jouano et de Fernand 

Duchaussoy, a mis en place, le 

21 avril, un comité de pilotage 

pour l’organisation de l’EURO 

2016 en France.  

 

Cette nouvelle disposition ré-

pond à la modification du fi-

nancement désormais à la 

charge de l’UEFA. Ce comité de 

8 membres sera présidé par 

Jacques Lambert, ancien Di-

recteur Général de la FFF et 

acteur majeur du mondial de 

1998. Le comité sera complété 

par 4 membres de l’UEFA, du 

Président Fédéral, du Ministre 

Poisson d’Avril 

faire utiliser des pneus qui se 

dégraderaient très vite… afin de 

provoquer des sorties de route 

et des arrêts aux stands. C’est là 

toute la différence entre le 

sport et les jeux du cirque !   

l’annonce de placer des nuages 

au dessus des stades qataris en 

2022, par l’annonce d’un bouf-

fon multi milliardaire, de faire 

pleuvoir sur les grands prix de 

F1, pour le spectacle, ou d’y 

Une pelouse remplacée par un 

champ pavé, c’était bien évi-

demment un poisson d’avril, 

les pavés restent le « pré » ré-

servé de Paris – Roubaix. Cette 

plaisanterie a été inspirée par 

Chantal JOUANNO 

Ministre des Sports 



Assemblée du Sport : une mise en place 
médiatisée ?  

daptées…. et inappliquées.  

 

Que le monde politique soit 

associé à la démarche est natu-

rellement incontournable, 

mais que le sport n’ait qu’une 

voix, ce n’est pas acceptable. 

Une voix au même titre que le 

monde économique ?     

 

Quant aux 34 millions de prati-

quants, aux 16 millions de li-

cenciés, ils sont bien éloignés 

de ces préoccupations, surtout 

lorsqu’ils pratiquent sans autre 

motivation que leur plaisir.  

 

Il est évident que le sujet n’est 

pas simple avec une diversité si 

grande, si complexe, si riche en 

idées, parfois déséquilibré en 

moyens. Mais cette assemblée 

n’est-elle pas un espoir ? Nous 

resterons attentifs aux conclu-

sions et nous savons qu’elles 

ne pourront être appliquées 

que si elles répondent à un 

besoin. 

l’emploi et la formation ainsi 

que la gouvernance du sport. 

Chacun de ces thèmes sera 

animé par une personnalité 

souvent politique. « Offrir un 

débat exemplaire, sans agressi-

vité, sans invective, sans ha-

rangue politicienne…. », c’est 

selon Mme Jouanno qui sou-

haite d’ores et déjà s’appuyer 

sur les propositions en instan-

ce, une démarche gagnante. 

 

Les premières conclusions 

seront rendues fin juin et donc, 

déjà, accompagnées de propo-

sitions concrètes. Une appro-

che qu’apprécieront les diri-

geants bénévoles qui s’échinent 

quotidiennement et qui, com-

me pour la première édition, 

ne seront jamais consultés. 

 

Certes, si on veut des résultats 

immédiats, il n’est matérielle-

ment pas possible de consulter 

un large panel mais à vouloir 

penser à la place de, on risque 

de proposer des solutions ina-

Dans le prolongement de la 

réflexion précédente, la mise 

en place de l’Assemblée du 

Sport (le Grenelle du 

Sport selon certains) s’est ef-

fectuée dans une discrétion 

bien surprenante ! 

 

C’est dans les salons somp-

tueux de l’Institut Océanogra-

phique de Paris le 23 mars, que 

Denis Masseglia a ouvert cette 

Assemblée du Sport devant un 

parterre de représentants d’é-

lus locaux, du monde économi-

que et d’acteurs du sport. Son 

introduction a été complétée 

par une intervention remar-

quée de Mme Chantal Jouan-

no : « Un enjeu de société…. 

Nous savons que le sport ne se 

résume pas à un débat sur les 

normes des équipements spor-

tifs ou le nombre de médailles 

aux jeux olympiques. » Six 

thèmes ont été retenus : le dé-

veloppement de la pratique 

pour tous, le sport sain et éthi-

que, le sport de haut niveau, 

CNOSF et collectivités territoriales 
quoi nous souhaitons que l’at-

titude volontariste de chaque 

collectivité puisse, pour la pre-

mière fois, être inscrite dans la 

loi. » 

Denis Masseglia, 9 août 2010.  

voirs. Si nous ne pouvions plus 

remplir notre mission d’intérêt 

général, cela retomberait sur 

les familles. L’accès pour tous 

aux différentes disciplines ne 

serait plus garanti. C’est pour-

« Le rapport entre les collecti-

vités territoriales et le mouve-

ment sportif que représente le 

CNOSF ne repose pas sur des 

subventions mais sur un parte-

nariat, des droits et des de-

Denis MASSEGLIA : Le sport doit s’adapter 
Si le club Londres 2012 (les 

choses deviennent faciles lors-

qu’il s’agit de mobiliser le mon-

de économique avant l’échéan-

ce olympique, c’est en tous cas 

plus aisé que de mobiliser pour 

un projet éducatif) semble bien 

parti, la candidature d’Annecy 

pour les JO d’hiver 2018 pré-

sente toujours un fort déficit 

sur les deux autres concurrents 

mais il est noté que 

« Beigbeder mouille le mail-

lot ».  

nous de trouver des solutions ! 

C’est aussi simple que cela à 

moins que l’on ne s’interroge 

sur le bien fondé du sport. 

 

Denis Masseglia enchaine en-

suite avec un sujet qui lui tient 

à cœur, la chaine télévisée mul-

tisport dont l’évaluation finan-

cière vient de passer de 15 à 30 

millions d’euros tandis que 

France Télévisions s’éloigne. 

Cette nouvelle chaîne est 

considérée comme une des clés 

de l’avenir du sport… 

En plein accord avec notre 

ministre des sports, Madame 

Chantal Jouano, le président 

du CNOSF qui s’exprimait 

dans un quotidien sportif mili-

te pour une « assemblée du 

sport », le nouveau grand dé-

bat national. S’inscrivant dans 

la continuité de la « conférence  

nationale du sport de novem-

bre 2008 », ce projet a pour 

objet de s’interroger sur 

« l’évolution nécessaire pour 

cadrer avec les politiques de 

financement ». Tout est dit. A 

P a g e   6  SC O O P  94 — M a i  20 1 1  N° 21 3  

Denis MASSEGLIA 

Président du CNOSF 

Chantal JOUANNO 
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Les Echos 94  

Sport Handicap 

La VGA Saint Maur a créé sa 

31° section destinée aux per-

sonnes atteintes de handicaps 

moteurs et sensoriels. Le Pré-

sident Jean François Bedu, 

Co-initiateur du projet, a 

contribué à l’ouverture de 

cette section à l’automne der-

nier. 

 

Le président de la section, 

Christian Daniault, et son 

équipe ont la volonté de dis-

poser d’un pôle d’accueil et 

de pratiques sportives s’inté-

grant de manière transversale 

aux sections et structures 

existantes. L’ambition est de 

réunir sur un même terrain 

les sportifs valides et ceux 

porteurs d’un handicap. Pour 

ce faire six disciplines ont été 

sollicitées : haltérophilie, 

tennis, tennis de table, sports 

d’eau et la voile. 

 

A l’occasion du 1er forum du 

Handicap qui s’est tenu à la 

mairie le 13 novembre, la 

nouvelle section a pu mesurer 

la très forte attente des Saints 

Mauriens pour la recherche 

de structures consacrées au 

« Sport-adapté ». Une jour-

née « découverte » de la sec-

tion est programmée pour le 

samedi 4 Juin. 

 

R e n s e i g n e m e n t s  a u 

01.48.83.44.24, mail : vga-

sporthandicap@voila.fr. 

 

Nous félicitons chaleureuse-

ment les personnes qui ont 

contribué à la réalisation de 

ce beau projet. 

Le Tennis Club de Villecres-

nes a fêté ses 30 ans le 26 

Mai dernier. Il comprend 

deux sites : la rue d’Yerres et 

le Bois d’Auteuil. 

 

Des grands événements ont 

marqué la vie du club, dont 

celui de la venue de Björn 

30 ans, un 
anniversaire 

Borg en 1989, sans oublier 

l’équipe de femmes de plus de 

35 ans qui fut par deux fois 

Vice-championne de France. 

 

Dès le début de la saison 

2011/2012 le club se regrou-

pera sur le Bois d’Auteuil, ce 

qui permettra de développer 

plusieurs objectifs orientés 

vers les jeunes. Les dirigeants 

souhaitent un équilibre har-

monieux entre le loisir et la 

compétition.  

 

C’est avec retard, mais très 

sincèrement, que nous sou-

haitons un joyeux anniversai-

re au Tennis-Club de Ville-

cresnes. 

N’oublions pas de citer la 

cristolienne Sandie Clair, 

médaille d’argent en 500 m, 

4ème de la vitesse par équipe 

et 6ème en vitesse individuelle, 

des performances à rajouter 

aux formidables résultats du 

sport français des derniers 

mois. 

Le cristolien Grégory Baugé 

est devenu, au Championnat 

du Monde de cyclisme sur 

piste, pour la 3ème fois, Cham-

pion du Monde de la discipli-

ne reine de la piste : la vites-

se, comme son entraineur, 

Florian Rousseau.  

 

Ce beau résultat est à complé-

ter par ceux obtenus en vites-

se par équipe : en 2006, 

2007, 2008, 2009 et 2011, ce 

dernier avec son camarade de 

club Michaël D’Almeida, par 

ailleurs 4ème du kilomètre et 

5ème en vitesse. 

 

Le prochain objectif est un 

titre olympique avant de ten-

ter une reconversion en athlé-

tisme mais en sprint. Un beau 

challenge pour celui qui rêve-

rait de disposer d’un vélodro-

me et d’encadrer des jeunes… 

 

S’il est champion olympique, 

Grégory sera alors un des 

plus beau palmarès de la pis-

te internationale, un palma-

rès essentiellement axé sur la 

vitesse. 

Grégory BAUGE, 
triple champion du 
monde de vitesse 

ble du handball.  

 

L’US Ivry qui l’organisait, 

s’est vu concurrencée par le 

Tournoi International de Pa-

ris-Bercy déplacé en Janvier 

pour des raisons de calen-

drier international, alors que 

le Marrane a été programmé 

à la mi-mars dans une formu-

le allégée. 

 

Cette année c’est donc un 

plateau réduit à quatre équi-

pes (Algérie, Tunisie, Répu-

blique Tchèque et Ivry) qui a 

été proposé au public. Le 

tournoi s’est donc déroulé sur 

deux petites journées, et c’est 

la République Tchèque qui l’a 

emporté en finale devant l’US 

Ivry 34 à 30, cette dernière ne 

conservant pas le titre acquis 

en 2010. 

 

Le président de l’US Ivry, 

Laurent Brisson pense d’ores 

et déjà à une nouvelle formu-

le qui mettrait aux prises des 

clubs début Septembre. Il 

aimerait bien développer un 

projet avec la Fédération Eu-

ropéenne pour organiser un 

grand tournoi. 

 

Le tournoi, qui a su s’adapter 

au fil des années, devrait per-

durer, c’est tout le mal que 

l’on puisse lui souhaiter, et ce 

serait dommage pour le 

Handball qui l’en fût autre-

ment. Nous souhaitons donc 

bonne chance à notre ami 

Laurent Brisson. 

La fête des enfants 
de l’ASO 

Le 25 Mai prochain, dans le 

cadre des Jeux du Val-de-

Marne, l’Avenir Sportif d’Orly 

organise la fête des enfants 

au Parc du Grand Godet. Il 

s’agit d’une manifestation 

sportive réservée aux enfants, 

de 6 à 11 ans, qui pourront 

s’initier à près de 20 discipli-

nes sportives différentes à 

travers des ateliers découver-

tes. Parmi elles: escrime, tir à 

l’arc, boxes, taekwondo, mini-

basket, athlétisme, roller… et 

bien d’autres à découvrir. 

 

Le CDOS 94 est cette année 

partenaire de cette initiative. 

L’ASO nous a en effet propo-

sé de faire partie de l’aventu-

re et nous avons accepté avec 

plaisir. Nous y mettons en 

place une exposition sur les 

Jeux Olympiques, ainsi qu’u-

ne course d’orientation sous 

la forme d’une chasse aux 

mascottes. 

 

Nous espérons donc que les 

enfants seront nombreux au 

rendez-vous pour « Bougez 

plus avec l’ASO »! 
 

Renseignements auprès de 

l’ASO au 09.54.50.37.73 et 

www.avenirsportifdorly.fr 

 

N’oubliez pas que l’Aso orga-

nise également la course des 

écoles, toujours au Parc du 

Grand Godet, le 27 Mai de 

13h30 à 16h30. Cette course 

est réservée aux élèves du CP 

au CM2. 

Le Challenge 
Marrane vit encore 

Le 35ème anniversaire de cette 

célèbre compétition s’est fêté 

dans une intimité relative, car 

ce tournoi depuis trois ans est 

le rendez-vous incontourna-

mailto:vga-sporthandicap@voila.fr
mailto:vga-sporthandicap@voila.fr
http://www.avenirsportifdorly.fr/
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Les Echos 94 (suite) 

La fête du sport à 
Villecresnes 

Le succès de l’an passé qui 

était une première a conduit 

la CCPB (communauté des 

communes du Plateau 

Briard) à renouveler une 

journée le samedi 28 mai de 

10 à 18 heures sur le site du 

Bois d’Auteuil. 

 

Cette deuxième édition se 

déroulera dans le cadre des 

Jeux du Val de Marne. De 

nombreuses activités seront 

proposées, en partenariat 

avec les tissus associatifs 

sportifs, dans le cadre ver-

doyant du Bois d’Auteuil avec 

la piscine au centre de ce 

complexe. Le site, pour l’oc-

casion, se transformera en un 

grand village dédié au sport, 

le temps d’une journée. Les 

organisateurs prévoient éga-

lement une randonnée de 20 

km à travers les communes 

du Plateau Briard, à destina-

tion de marcheurs aguerris. 

 

Une belle initiative à laquelle 

nous souhaitons à nouveau 

un beau succès. 

Il s’agit d’un événement na-

tional organisé par l’Associa-

tion des Paralysés de France. 

Dans ce cadre la délégation 

départementale du Val de 

Marne s’associe au Hockey 

Sporting Club de Saint Maur 

pour la mise en place d’une 

journée sportive. Elle se dé-

roulera le 15 Mai au Stade 

Marin, 32 boulevard de 

Champigny à Saint Maur des 

Fossés, de 10h30 à 16h30. 

 

Trois ateliers d’animation 

seront au programme, ainsi 

qu’un match entre deux équi-

pes. 

 

Pour tout renseignement, 

vous pouvez vous adresser à 

Madame Laura Leclercq par 

mail : laura.apf94@orange.fr. 

 

Nous souhaitons que cette 

journée soit celle  du sourire 

des personnes souffrant de ce 

La Fête du sourire 

handicap et félicitons les or-

ganisateurs. 

les armes pour se défendre 

avant.  

 

Ce qui est à l’origine de cette 

initiative, c’est un drame dont 

a été victime une amie de 

Julian qui a subi un viol col-

lectif. Celui-ci aurait pu peut-

être être évité si la personne 

avait eu des techniques de 

combat. On ne peut bien sûr 

pas avoir de certitudes en la 

matière, par contre les fem-

mes qui participent à ces 

cours ont acquis une assuran-

ce et une confiance qui les 

rassure. 

 

En six ans, ce sont 500 fem-

mes qui ont été formées aux 

techniques de self-défense, de 

la prévention pratique qui 

peut aider aussi à se recons-

truire quand on a été victime. 

Julian Blumenfeld, depuis le 

mois de Mars, anime le mer-

credi soir des cours gratuits 

destinés uniquement aux 

femmes dans le quartier de 

Jean-Zay à Fontenay sous 

Bois. 

 

Il existe une multitude d’as-

sociations à l’écoute des fem-

mes qui ont été victimes d’a-

gressions physiques et 

sexuelles, ou de violences 

domestiques. Julian Blumen-

feld veut donner aux femmes 

Self -défense 

L'Espérance de Fontenay 

sous Bois organise "Les Fédé-

raux" 2011, championnats de 

France F.S.G.T d'escrime, 

épée sabre fleuret.  

 

La compétition aura lieu le 22 

mai au gymnase Auguste De-

laune 9 - 11 rue Pierre Dulac, 

Championnats de 
France Escrime 
FSGT 

de 9 heures à 17 heures, à 

Fontenay sous Bois.  

 

Les bretteurs de l'Espérance 

comptent briller comme le 

firent Benjamin TAISNE, 

Champion de France Senior 

sabre 2008, Denis CLA-

VEL, Champion de France 

V é t é r a n  s a b r e  2 0 0 8 

et Thérèse KERLIDOU, 

Championne de France Vété-

r a n  sa br e  20 10.  Le 

club espère une présence 

importante de spectateurs 

pour soutenir les tireurs lo-

caux.   

Le comité départemental de 

la FSGT organise une semai-

ne de formation du lundi 2 au 

jeudi 5 Mai de 18h30 à 21 

heures. 

 

Cette formation est destinée : 

aux animateurs, aux entrai-

neurs, aux dirigeants et au-

tres responsables. Au pro-

gramme quatre thématiques : 

 Grands clubs omnisports 

et activités enfants. 

 Politiques publiques, 

services des sports et 

réforme des territoires. 

 Commissions sportives 

départementales et Vie 

Associative. 

 

Inscriptions  et renseigne-

ments par courriel : 

fsgt94@wanadoo.fr, ou par 

téléphone : 01 49  87  08  50. 

Formation 

Hippisme 

La ville de Saint Maur organi-

se pour la première fois, en 

partenariat avec la Fédéra-

tion d’Equitation, une étape 

du Grand National de Sauts 

d’Obstacles qui se déroulera 

du 4 au 6 Mai au Centre hip-

pique municipal de Marolles 

en Brie. Il s’agit d’un grand 

challenge pour le centre qui a 

l’habitude toutefois d’accueil-

lir depuis plus de 25 ans des 

concours de haut niveau. Son 

expérience et ses installations 

étaient les atouts principaux 

pour que sa candidature soit 

retenue par la fédération. 

Dans le même temps on note-

ra la réouverture complète du 

manège au public le 16 Mars. 

mailto:laura.apf94@orange.fr
mailto:fsgt94@wanadoo.fr

